# 教育委員会4月定例会 報告

## 1 開催日時

令和5年4月18日(火) 13:05~14:05

## 2 出席者

委員 佐古順子

中 嶋 剛

前 田 愛

船橋修一

朝長昭光

教育長 遠藤雅己

図 書 館 長

#### 事務局

教育政策監 江 浪 俊 彦 教育次長 川下 隆 治 教育総務課長 児 玉 英 輝 教育総務課参事(学校給食センター所長) 川下 文 善 博 康 教育総務課参事(学校施設整備室長) 内 田 尚子 学校教育課参事 牛 嶋 理 孝 社会教育課長 山口 文化振興課長 大 野 安 生 文化振興課参事 (歴史資料館長) 今 村 明

教育総務課課長補佐

桒 原

孝

司

#### 3 議事

#### 《議案》

第10号議案 専決処分の承認について(大村市教育委員会公印規則の一部を改 正する規則について)

堀 江 史 佳

第11号議案 専決処分の承認について(長崎県立長崎図書館職員に対しての令和5年4月1日付け併任発令について)

### 《報告事項》

- (1) 企画展「大石一久氏寄贈 拓本にみる大村の石造物」の開催について
- (2) ミライ o n 図書館のイベント等について

#### 《その他》

#### 4 議事録

教育長 ただいまから令和5年4月教育委員会定例会を開催します。本日の 会議は、定足数に達しております。議事日程1「前回会議録の承認」

	な詳賄しします   百安のしむり合詳録な承辺することししてトスしい
	を議題とします。原案のとおり会議録を承認することとしてよろしい   でしょるか
<u> </u>	でしょうか。
全委員	はい。
	それでは、ご異議ありませんので、承認することとします。
	議事日程2「教育長報告」を行います。3月の定例教育委員会以降
	をご報告致します。
	3月24日金曜日、第41回全国高等学校男子ソフトボール選抜大
	会の監督会議が当市で開催されております。本県から4チーム、その
	他42都道府県から参加されております。
	3月27日月曜日、新1年生に対するランドセルカバー・文具の贈
	呈式が市長室で行われました。毎年のことではございますが、大村市
	交通安全協会及び大村市交通安全母の会から黄色の帽子、ランドセル
	カバー及び文具の贈呈がありました。私も黄色い帽子をかぶった写真
	が新聞に掲載されました。県下色々な方からご意見をいただきまし
	た。「ここまでしないといけないのか。」とのご意見もありましたが、
	「しないといけないと。」とお話ししました。
	3月28日火曜日、大村少年合唱団が市長表敬され、私が同席して
	おります。
	4月1日土曜日、令和5年度第39回大村市退職校長会定例総会が
	コミセンで行われております。中嶋委員が会長を退任されて、新会長
	にバトンタッチされております。中嶋委員、おつかれさまでした。
	4月4日火曜日、大村警察署の署長が遠藤署長から松尾署長に代わ
	っていますので、挨拶に伺いました。
	4月5日水曜日、V・ファーレン長崎のチケット贈呈式が庁舎内の
	応接室で行われました。V・ファーレン長崎取締役の高木 琢也氏と
教育長	ヴィヴィくんがお越しになりまして、5月3日の試合の無料チケット
	を全小学生約6千人にいただきました。諫早市に次いで、県内では2
	市目とのことでございました。本当にありがたいことでございます。
	同日、大村工業高校ソフトボールが市長を表敬訪問されておりま
	す。3月に開催されました全国高等学校選抜大会で、ベスト4に県内
	大村工業、島原工業、佐世保西高の3校が残りました。大村工業高校
	が優勝しまして、その報告に市長を表敬されております。私も同席し
	ております。
	4月10日月曜日、初めて大村高校の入学式にまいりました。今年
	度から新制服ということで、その状況も併せて、見させていただきま
	した。厳粛な雰囲気の中でも和やかに行われ、制服への好感について
	も聞くことができました。
	同日16時30分から大村高校の定時制の入学式にも参加しまし
	た。こちらも初めてまいりました。定時制の入学生が6名ということ
	で、10名を割ってしまったというお話がありました。6名の生徒
	は、非常に元気に式に参加していました。
	4月11日火曜日、向陽高校の入学式に出席いたしました。
	4月12日水曜日、定例校長会が開催されております。
	同日、県から市スポーツ振興課全国高総体推進室に派遣された卓球
	の専門の先生、ソフトボールの専門の先生が挨拶にお見えになりまし
	た。これは、令和6年度に本市で全国高総体が開催される関係での派
	遣になっています。シーハットで卓球競技、屋外でソフトボール男女
	が行われます。週3日勤務ということで聞いております。県と市が連

	携して、開催の準備をするということでございます。
	4月14日金曜日、定例教頭会。
	同日、長崎県警本部交通部運転免許試験場の場長の林田警視がご挨
	拶にお見えになりました。
	4月17日月曜日、退職校長会の役員がお見えになりました。中嶋
	会長から野田会長にバトンタッチをされております。役員の方全員が
	お見えになり、市教委や学校現場との連携を図っていくというお話を
	させていただきました。
	同日、株式会社ソラシドエアの地元価値共創本部長が着任のご挨拶
	にお見えになりました。室から本部に格上げされてとのことです。
	本日、4月18日火曜日、長崎新聞社が来会されました。
	以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません
	か。
教育長	なければ、議事日程3、第10号議案を議題とします。事務局の説
<b></b>	明を求めます。
	第10号議案、専決処分の承認について、でございます。
	令和5年4月の人事異動で教育総務課内に学校施設整備室が新設さ
	れたことに伴い、大村市教育委員会教育長に対する事務委任規則第2
	条の規定により、議案集2ページの専決処分書のとおり専決処分いた
	しましたので、委員会の承認を求めるものでございます。
	議案集の5ページの新旧対照表でご説明いたしますのでご覧くださ
教育総務課長	い。専決処分の内容といたしましては、大村市教育委員会公印規則を
	改正し、学校施設整備室の新設に伴い室長名で発出する公用文書に使   用する公印について定めるものでございます。右側、改正前の別表第
	1の3行目に、以前の改正により削除となって空白になっている部分
	「いる行音に、公前の以上により削除となり(皇台になり(いる前別   に、改正後の表の仕様のとおり新設するものでございます。
	なお、各室長としておりますのは、今後、新たな室が設置された場
	合に対応するためでございます。
	説明は以上です。ご承認方よろしくお願いします。
教育長	何かご質問はございませんか。
教育長	質問を終結します。ご意見はございませんか。
	それでは、意見を終結します。採決します。第10号議案につい
教育長	て、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。
全委員	はい。
	ご異議ありませんので、原案のとおり承認することにします。次に
教育長	第11号議案を議題とします。事務局の説明を求めます。
教育総務課長	第11号議案、こちらも専決処分の承認について、でございます。
	長崎県立長崎図書館職員に対しての令和5年4月1日付け併任発令
	につきまして、大村市教育委員会教育長に対する事務委任規則第2条
	の規定により、議案集8ページの専決処分書のとおり専決処分いたし
	ましたので、委員会の承認を求めるものです。
	ミライon図書館につきましては、県と市が連携して行う業務を円
	滑に処理するため、平成31年4月から、長崎県立長崎図書館の職員
	に対し併任発令を行っているもので、令和5年4月1日付の県職員の
	人事異動に伴い、9ページにございます辞令簿のとおり発令を行った
	ものでございます。
	説明は以上です。ご承認方よろしくお願いします。
教育長	それでは、ご質問はございませんでしょうか。

中嶋委員	県職員の人数は、令和4年度と5年度は一緒でしょうか。
	9ページの辞令簿をご覧ください。転出が8名、転入が9名となっていた。4.2世界人が、エンルとは、これが8名、転入が9名となっていたという。4.2世界代表
図書館長	ており、1名増員となっています。これは、令和6年度に全国図書館   大会の当番県になっており、その開催準備のための一時的な増員と何
	っております。
教育長	その大会は、どういった大会なんでしょうか。
	都道府県の図書館が持ち回りで開催している大会になります。全国
図書館長	の図書館の職員が集まって、運営に関する分科会を開催するなど、全   国規模の大会になります。長崎県での開催が初めてということです。
教育長	他にご質問はございませんか。それでは、質疑を終結します。ご意
<b>教育</b> 文	見はございませんか。
教育長	それでは、意見を終結します。採決します。第11号議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。
	はい。
	ご異議ありませんので、原案のとおり承認することにします。議事
教育長	日程4自由討論に入ります。委員の皆様から議事以外に何かございま
	せんか。
	コロナについて報告いたします。だいぶ減ってきましたが、昨日は 9名大村で発生しています。今配布しましたのは、3月から4月にか
	けての東京、大阪、長崎の発生件数です。東京を3月の初めから見て
	いきますと、700人台から900人台くらいだったのが、4月に入
	って、1,300人台や1,200人台など1,000人台が増えて
	きました。
	大阪も4月に入って、500人台から700人台になって、ちょっ
	と増えてきている感じです。
朝長委員	長崎は、だいぶ減ってきましたが、60人台前後をずっと維持して
	います。16日は少なかったですけども。   これが何を意味するかといいますと、東京では今までのオミクロン
	株から前にお話しした X B B. 1. 5 が 3 割から 4 割占めるように変わ
	っています。長崎では、県央で1例出ただけです。おそらくこれが増
	えてきます。
	5月8日から5類になりますけども、東京でこれだけ増えているの
	で、連休前に増えて、連休後はさらに増えるんじゃないかと懸念され
	ます。学校に関係あると思いますので、参考にしていただければと思
	います。   ありがとうございました。 X B B. 1. 5 の特徴はどのようなもので
教育長	めりがとうこさいました。ABB.1.3の特徴はとのようなもので   すか。
朝長委員	/~。   あまり特徴はありませんが、感染力が強いくらいです。死亡者が増
	えるといったことはないと思います。アメリカでは、半数以上がこれ
	に変わっています。オミクロン株から派生したタイプになります。
	後輩2人の医師の講演を聞きました。ロングコロナと言って、後遺
	症が残る方がけっこういらっしゃるというということで、経口薬ラゲ
	ブリオとゾコーバがありますが、それを使うと早くウイルスが減ると
	いうことがあります。今までは、軽症の人は薬なしで対応していまし  たが、早くウイルスを減らしたほうが後遺症が減るんじゃないかとい
	うことで、2人とも無条件に経口薬を出したほうがいいんじゃないか
	と言っていました。これからの治療は少し変わるかもしれません。

	薬を飲んでいなくて65歳以下の人はゾコーバ、薬を飲んでいて6
	5歳以上の人はラゲブリオになると思います。タミフルと同じように
	り患したら無条件に出すようになるかなと思います。専門の医師がそ
	のように言っていました。以上です。
<b>券</b> 本 目	ありがとうございます。5類に移行した後に注意することはありま
教育長	すか。
	5類になりますとインフルエンザと同様に扱いなさいということな
	ので、感染対策として今やっていることは基本的にはやっていきます
	が、コロナが増えてきた場合は対策を強化するとか、情報をしっかり
	つかんで、5類になったから何もしなくていいというのではなく、感
	染状況によっては必要な対策を行っていくということになります。
	例えば、医療機関ではマスクは必ず着けてください。職員も着けま
胡巨禾昌	すが、患者さんにも着けてもらう。病院を受診する方は、基礎疾患な
朝長委員	ど持たれている方がいますので、そこは徹底してやっていく。中には
	文句を言う方もいるそうですが、そこはしっかり説明してやってい
	く。また、熱のある方は車で待機してもらう。私の医院でもテントを
	立てておりますが、外そうかと考えていましたが、まだしばらく立て
	ておこうと考えています。
	要は、コロナが増えてきたときに対策を見直すことが大切だと思い
	ます。
教育長	ありがとうございました。他に何かございませんか。
	先ほどのコロナの話に関連するかもしれませんが、私が出席した小
	学校1校、中学校1校の卒業証書授与式では、子どもたちはマスク着
	用でした。入学式の状況がわかれば教えてください。
	また、非常にうれしいのは、各学校で歓送迎会が再開されていま
中嶋委員	す。今まで3年間行われなかったのが、ほとんどの学校で行われたと
	聞いています。学校の団結、職員の団結には良かったんじゃないかと
	思います。非常にうれしいです。
	もう一つ、今日は全国学力テストが行われています。大村市でも小
	6と中3がやっていると思いますが、その状況はどうでしょうか。
	マスクについてですが、4月から学校現場では着けなくていいこと
	になっています。ただ、不安があれば着けてもいいよという対応をと
	っています。具体的に入学式がどのような状況であったかは把握して
	いません。朝の子どもたちの登校の様子を見ていますと、だいぶマス
学校教育課参事	クを外す子が増えてきたとの印象は持っております。
	2つ目、全国学力学習状況調査についてですが、今のところ現場で
	混乱があった等の報告は受けていません。先ほど小学校の国語の問題
	を見ていましたが、かなり粘りと根性がないと解けないという印象を
	持ちました。
教育長	いい結果が出ることを願っています。
	大村高校の入学式では、マスクを着けていない生徒はわずかでし
	た。ほとんどが着けていました。向陽高校も同様でした。街中でもマ
	スクを外している人は2割程度ではないでしょうか。自転車通学して
	いる高校生は外している子が多いようです。
	他に何かございませんか。
船橋委員	今、長崎市も波佐見町もホテルの稼働率がコロナの前を上回ってい
	ます。3月は、私どもの4ホテルの月間平均稼働率が97%を超えて
	おります。完全に観光が回復し、海外のお客様は、まずヨーロッパの
•	

	お客様から回復して、今はシンガポールやアジアのお客様が増えてい
	ます。来客される方の3分の2はマスクをされておりません。朝食会
	場ではマスクを推奨して、忘れたお客様にはマスクをお渡ししようと
	するんですが、それを受け取られない状況です。
	生活圏のエリアと旅行での気分の違いもあって、日本人のご家族連
	れでもマスクをしない方もいます。ただ、迎え入れる我々は、マスク
	で対応しています。
	迎え入れる我々がマスクをいつ取るのか、ということを考えないと
	いけません。お客様からマスクは外したほうがいいですよと言われる
	状況です。いつから外すのか、これを今悩んでいるところでございま
	す。
	ヨーロッパでは、マスクを着けるほうがエチケット違反になりま
朝長委員	す。日本は逆に着けるほうがエチケットになっています。そこを揃え
初及女員	るのは中々難しいです。行政がいつから外すのか、ということが大き
	いと思います。
   教育長	他にございませんか。それでは、自由討論を終了します。議事日程
扒月八	5 報告事項について、事務局から説明をお願いします。
	歴史資料館から展示会のご紹介をいたします。チラシをご覧くださ
	い。歴史資料館企画展としまして、「大石一久氏寄贈 拓本にみる大
	村の石造物」を開催いたします。市内の石造物研究家の大石一久氏か
	ら拓本を寄贈していただきましたので、それを紹介する展示会になり
	ます。福重地区を中心に石に刻んだ仏さん、いわゆる線刻石仏が多数
	ありますが、それに和紙を貼って、叩いて線を浮かび上がらせるとい
   歴史資料館長	いう手法が拓本という手法です。これを展示しまして、市内の石造物
正人員有協民	であるとか、チラシにキリシタン墓碑を載せていますが、それらを紹
	介するものです。4月29日から6月4日まで、歴史資料館企画展示
	室で開催いたします。ぜひご覧いただければと思います。
	また、本日、昨年度の郷土史クラブの記録集、郷土史クラブのあし
	あとを配布いたしております。昨年度、小中学校で活動しました郷土
	史クラブの1年間の記録を載せていますので、ぜひご覧いただければ
	と思います。歴史資料館からは以上でございます。
図書館長	ミライon図書館のイベントについて、報告いたします。歴史資料
	館のチラシの次のページをご覧ください。
	4月、5月のイベント内容について掲載していますが、1、2は再
	掲、3以降は定例のイベントになりますので、説明は省略いたしま
	す。図書館からは以上です。
教育長	何かご質問はございませんか。では、以上で報告事項を終わりま
	す。

## ◎その他

- ・福重のホームページの写真と馬のロゴについて、学校教育課参事から報告があった。
- ・学校施設予約システムの導入について、教育総務課長から報告があった。

教育長	これをもちまして令和5年4月教育委員会定例会を終了します。
	1 4 時 0 5 分